

# Von Wien-Ottakring in die ganze Welt

Männliche Unfruchtbarkeit ist ein weltweites Problem. Das österreichische Unternehmen LENUS Pharma hat mit Profertil eine wirksame Therapie entwickelt. Ein Gespräch mit Unternehmensgründerin Brigitte Annerl.

**LENUS Pharma** ist mit über einer Million abgegebenen Therapien in mehr als 60 Ländern Weltmarktführer in der Behandlung männlicher Unfruchtbarkeit. LENUS produziert in Österreich und hat den Stammsitz in Wien. Die Therapie heißt Profertil, wird nach dem Stand der Medizin entwickelt und nach strengen Qualitätsstandards hergestellt.

*With over one million therapies dispensed in more than 60 countries, LENUS Pharma is global market leader in the treatment of male infertility. LENUS manufactures its product in Austria, with its head office in Vienna. The therapy, Profertil, is developed according to the latest medical findings and produced subject to stringent quality standards.*

> [lenuspharma.at](http://lenuspharma.at)

**V**orgestern waren Sie beruflich noch in Los Angeles. Letzte Woche in Saudi-Arabien und demnächst steht China auf Ihrem Programm. Mehrere Kontinente, ein Thema: Kinderwunsch. Manchmal weiß ich gar nicht, in welchem Land ich gerade aufwache. Aber gleich ob in Asien, Afrika, Amerika oder Österreich: Das Thema männliche Unfruchtbarkeit kennt keine Grenzen. Viele Jahre wurde dieses Problem nicht beachtet. Heute reden die Männer darüber und suchen nach einer Lösung. Es geht in der ganzen Welt ums Kinderbekommen.

> **LENUS Pharma ist Weltmarktführer in der Behandlung männlicher Unfruchtbarkeit. Ihre Produkte sind made in Austria und weltweit in mehr als 60 Ländern vertreten. Wie erklären Sie sich diesen Erfolg?** Hinter den hunderttausenden verschriebenen Behandlungen stehen Schicksale. Wenn alle Paare, die dank Profertil Eltern geworden sind, einander die Hände reichen, beginnt diese Menschenschlange bei unseren Headquarters in Wien-Ottakring und reicht bis nach London. Wie wir das als kleines österreichisches Unternehmen geschafft haben? Ich glaube einfach daran, dass alles möglich ist, oder wie wir Wiener sagen, „geht nicht, gibt's net“. Um diese Einstellung auch zu leben, braucht es eine gewisse Beharrlichkeit. Das Ergebnis: Heute ist Profertil weltweit als Trademark registriert und in Europa, Eurasien und den USA patentiert.

> **Was waren die überraschendsten Erlebnisse auf Ihren Geschäftsreisen?** Als ich in Libyen aus einem Taxi heraus zufällig eine Gruppe Millionäre fotografierte und auf einmal in den

Lauf einer Kalaschnikow blickte. Und was für mich jedes Mal aufs Neue überraschend ist: Dass ich als westliche Frau mit Männern aus dem Mittleren Osten über Spermienqualität sprechen kann und sie mir eine große Offenheit entgegenbringen.

> **Und wie steht es um die Offenheit der amerikanischen Männer?** Wir bauen von unserer Niederlassung in Los Angeles aus den US-Markt auf. Lange haben wir deshalb überlegt, wie wir in den USA Aufmerksamkeit erzeugen können. Dazu habe ich mir den berühmten Slogan des US-Militärs gesichert und bin seither Trademark-Inhaberin des

Spruches, der Generationen

amerikanischer Männer geprägt hat: „No Man Left Behind.“

> **Welche Länder befinden sich 2018 auf dem Expansionskurs von LENUS Pharma?** Im Jänner sind wir in Kanada gestartet. Im Februar in Kenia.

Und in Asien werden wir bis Jahresende 2019 einen Markt von insgesamt zwei Milliarden Menschen erreichen. Heuer stehen Indonesien und die Philip-

pinen auf unserem Programm. Wir sind ein hochmotiviertes Team und mit einer Exportquote von über 85 Prozent sind neue Märkte für uns besonders interessant.

> **Und was macht Brigitte Annerl, wenn sie nicht im Flieger sitzt?** Dann stehe ich als Fußball-Präsidentin des steirischen Erste-Liga-Klubs TSV Hartberg am Feld und feuere meine Burschen an. Ich habe mich sofort in diese Mannschaft verliebt. Die positive Energie, der Wille, der Zusammenhalt und der Teamgeist – das hat mir gefallen und ich habe gewusst, ich möchte diesen Verein unterstützen. Seither findet mein Privatleben am Fußballplatz statt. ●



# From Vienna Ottakring across the world

Male infertility is a global problem to which Austrian company Lenus Pharma has developed an effective therapy, Profertil. We talked to Brigitte Annerl, the company's founder.

**T**he day before yesterday, you were in Los Angeles on business; you were in Saudi Arabia last week, and your schedule will soon take you to China. Several continents, one issue: the desire to have children. Sometimes when I wake up, I don't even know what country I'm in. But it doesn't matter whether you're in Asia, Africa, America or Austria; male infertility is a global issue. The problem was ignored for many years; today men are talking about it, and looking for a solution. Wherever you are, it's about having children.

> **LENUS Pharma is the global market leader in the treatment of male infertility. Your products are 'Made in Austria', and represented in more than 60 countries worldwide. How do you explain this success? Behind every one of the hundreds of thousands of treatments prescribed lies a personal story. If all the couples who have become parents thanks to Profertil were to hold hands, the human crocodile would stretch from our HQ in Vienna's Ottakring district all the way to London. How have we, a small Austrian company, managed this? I'm a firm believer that anything's possible – as we Viennese say, "Geht nicht, gibt's net". "Can't be done? No such thing." To live this attitude as well requires a degree of persistence, but the result is that Profertil is now registered as a trademark worldwide and patented in Europe, Eurasia and the USA.**

> **What have been your most surprising experiences while travelling on business?** One time, I accidentally photographed a group of militiamen in Libya from a taxi, only to find

myself looking down the barrel of a Kalashnikov moments later. Something that surprises me every time I experience it – almost as if it were the first time I'd ever done so – is when I, a western woman, talk to men from the Middle East about sperm quality, and the openness they show me.

> **How open are American men proving to be? We're developing the US market from our subsidiary in Los Angeles, and have been thinking about how to create awareness in the USA for years now. To do this, I snapped up the famous slogan of the US military, since when I have been the trademark proprietor of a saying that has shaped generations of American men, "No Man Left Behind".**

> **What countries is LENUS Pharma expanding into in 2018? We launched in Canada in January. In February it was Kenya. And in Asia, we will be reaching a total market of two billion people by end-2018. Our schedule this year includes Indonesia and the Philippines.**

We're a highly motivated team – and with an export ratio of over 85 percent, new markets are particularly high on our list of priorities.

> **What does Brigitte Annerl like to do when she's not sitting on a plane? When I'm not at work, you'll find me standing on the touchlines, cheering on "my boys" as president of Styrian Erste Liga football club TSV Hartberg. I fell in love with the team the moment I met them. Such positive energy, sense of purpose, solidarity and team spirit – I loved that, and knew I wanted to support them. My private life has been happening on the pitch ever since, really. ●**



**Brigitte Annerl** arbeitete viele Jahre in der Pharmaindustrie, bevor sie 2006 ihr eigenes Unternehmen gründete. Vor Kurzem wurde die gebürtige Wienerin von der Österreichischen Wirtschaftskammer zur erfolgreichsten Unternehmerin des Jahres 2018 in der Kategorie Export gekürt. Brigitte Annerl engagiert sich für die Bill Clinton HIV Foundation und ist eine der wenigen Präsidentinnen eines Erste-Liga-Klubs, des TSV Hartberg.

**Brigitte Annerl** worked in the pharmaceuticals industry for many years before founding her own firm in 2006. A native of Vienna, she was recently named Most Successful Entrepreneur of the Year for 2018 by the Austrian Chamber of Commerce, in the Export category. Annerl is actively involved with the Bill Clinton HIV Foundation, and is one of the few female presidents of the Austrian First League football club TSV Hartberg.